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El secretario de Gobernación indicó que las mayores afectaciones podrían ocurrir en el municipio de Jopala, ya que el río que 
atraviesa las comunidad de Chicontla ha incrementado su cause en un 80 por ciento, poniendo en riesgo a más de cuatro mil 
ciudadanos. Las mayores afectaciones podrían ocurrir en el municipio de Jopala, ya que el río que atraviesa las comunidad de 
Chicontla ha incrementado su cause en un 80 por ciento, poniendo en riesgo a más de cuatro mil ciudadanos. PÁG. 4

CINCO MUNICIPIOS DE 
LA SIERRA NORTE, EN 
RIESGO DE INUNDACIÓN

Policía impide a 
mujeres entrar a 
la CEAV; regresan 
a la CNDH

MUNDO / PÁG. 10

EN ESPAÑOL

Vacuna contra 
Covid-19: el gran 
desafio para su 
distribución

ESTADO  / PÁG. 2

ESTADO / PÁG.8

REPORTAJE / PÁG.9

ESTADO / PÁG.12

DELREPORTERO / PÁG. 4
FERNANDO A. CRISANTO  

Amores que 
matanatan

RUGEN MOTORES

Edgar: un policía 
con Covid y sin  
el apoyo de su  
corporación

ESTADO / PÁG.8

Empleados del 
HNP amenazan 
con paro

Se celebraron el fin de semana las fechas 4 y 5 de la Nascar México

Diputados 
apoyan la venta 
de “cachitos”

ESTADO / PÁG.4

A un día de la rifa del Avión 
Presidencial, diputados locales 
y federales de diferentes parti-
dos en el estado de Puebla han 
realizado la compra numerosa 
de boletos y piden a los pobla-
nos hacer lo mismo.

Arzobispo pide 
celebrar las 
fiestas patrias 
en calma

Egresada de la 
BUAP recibe 
tres premios 
internacionales
Por su brillante desempeño 
y contribuciones científicas 
para futuros enfoques, la doc-
tora Karla María Rubio Nava, 
egresada de la Maestría en 
Ciencias Fisiológicas de la BUAP, 
fue distinguida como ganadora 
única en Investigación Básica del 
Premio de Neumología 2020.

Edgar N. es un policía municipal 
que tuvo Covid-19. Asegura que es 
de los afortunados que pudo salir 
de la enfermedad, la cual los dejó 
a él y a su familia con una fuerte 
deuda y ahora luchan todos los 
días para salir adelante.

Vehículos VW 
y los Honda, a 
revisión: Profeco

Habrá revisión en todas las 
dependencias: alcaldesa

CIUDAD / PÁG. 5

Claudia Rivera en la comemoración de la gesta de los Niños Héroes de Chapultepec.

AYUNTAMIENTO 
CUBRE LAS BAJAS DE 
26 FUNCIONARIOS

PÁG.17
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Sin horario, sin 
aparatos adecua-
dos y agobiados, 
ahora los maestros 
tienen que “donar” 
equipo electrónico para 

que se luzca la dirigencia de la sección 23 del SNTE.
Sin el menor rubor y en una forma cínica, el secretario general de la sec-

ción 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Alejandro Ariza, emitió un 
comunicado donde presumió:
“En Puebla la meta a cumplir son 250 mil equipos para dotar de herramientas tecnológicas 
a niños y jóvenes de escasos recursos, para que continúen sus estudios a distancia durante 
la pandemia”, Para lo cual convocó a los profesores, familiares y amigos a que se sumen a 
la campaña nacional del SNTE para donar computadoras, celulares, tabletas o televisores 
nuevos o usados, como parte de las estrategias del programa “QuédateEnClase”.
En lugar de que sea con recursos del sindicato, que son millonarios, y primero para los 
profesores que en su mayoría carecen del equipo, el pésimo líder magisterial comentó que 
en la entidad se tiene una militancia de cerca de cien mil trabajadores de la educación en 
activo y jubilados, por lo que considera factible alcanzar este número de equipos.
“Tenemos hasta el 5 de octubre próximo –Día Mundial del Docente– para la entrega de los 
donantes de estas herramientas. El llamado no sólo es para los que integramos la comuni-
dad en cada una de las escuelas, los estamos haciendo extensivo a los sectores productivo 
socialmente responsables y comprometidos con el desarrollo del país”.
A los maestros los están obligando a comprar equipo que no tienen en sus casas, para 
supuestamente regalarle a los alumnos, en un acto de demagogia y desvergüenza sindical.

En un reportaje de la revista Proceso, su corresponsal en Puebla, 
Gabriela Hernández, reveló que pobladores nahuas de Coxólico, 
comunidad de Ajalpan, “denunciaron que la noche del 15 de agosto, 
unos 400 policías estatales y ministeriales irrumpieron sin órdenes 
de cateo en unas 50 casas de esa localidad donde robaron y dañaron 

sus pertenencias, les apuntaron con armas de fuego, los agredieron y hasta 
trataron de violar a una mujer.

“Los testimonios refieren que estos hechos se registraron entre la noche del sábado 15 de 
agosto y la madrugada del domingo 16, cuando los ministeriales, apoyados por la policía 
estatal, llegaron a esa localidad enclavada en la Sierra Negra poblana para buscar al 
alcalde de Ajalpan, Ignacio Salvador, quien se encuentra prófugo por existir una orden de 
aprehensión en su contra.

“Los lugareños demandan la intervención 
de las Comisiones Estatal y Nacional de 
Derechos Humanos ante los abusos cometi-
dos por los policías en estos operativos, que 
generaron que, a la fecha, esta comunidad 
viva en un clima de terror e incertidumbre”.

El gobierno poblano va por el edil con licencia de Ajalpan, sin duda su problema ahora es 
que sus elementos policiacos lo hagan dentro del marco de la ley. 

Puebla se ubica como el tercer estado con la mayor caída de empleos 
asegurados entre agosto de 2019 y agosto de 2020, informó el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS). Quintana Roo perdió el 24.4 por 
ciento de sus puestos de trabajo en el último año, por lo que es el estado 
con más desafiliaciones.

En segundo lugar, está Baja California Sur, con 9.9 por ciento caída de 
sus trabajadores. En el otro extremo sólo tuvieron crecimiento dos estados: 

Tabasco con 2.1 por ciento y Baja California con 1.2 por ciento.
El Seguro Social reportó que, al 31 de agosto de 2020, se tienen registrados a 19 millones 
588 mil 342 puestos de trabajo a nivel nacional, de los que el 86.3 por ciento son perma-
nentes y el 13.7 por ciento son eventuales.
Sólo en agosto hubo un incremento mensual de 92 mil 390 puestos en todo el país, equi-
valente a una tasa mensual de 0.5% por ciento. Los sectores que presentan crecimiento 
anual en puestos de trabajo son servicios sociales y comunales con 2.1 por ciento, electrici-
dad con 1.7 por ciento y agropecuario con 1.3 por ciento.

Para el Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua, Morelos, Puebla 
y Tlaxcala, el gobierno federal y el presidente Andrés Manuel López Obrador 
los traicionaron al anunciar que continuarán el Plan Integral Morelos (PIM).
Juan Carlos Flores Solís, quien fue detenido en Puebla por su oposición al 

gasoducto, recordó que, en su campaña política, López Obrador criticó el 
proyecto y tuvo conocimiento de operativos violentos, casos de tortura, encarce-

lamientos y acoso militar.
El Plan contempla la operación de una central hidroeléctrica en Huexca, Morelos, alimen-
tada por gas en un ducto que empieza en Veracruz y cruza Tlaxcala y Puebla. Pronto habrá 
movilizaciones y protestas contra la decisión presidencial y de la Comisión Federal de 
Electricidad.
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Egresada BUAP es premiada 
tres veces a nivel internacional
Karla María Rubio Nava ganó el Premio de Neumología 2020, Mejor Trabajo de Investigación Básica

LA DOCTORA fue galardonada por la Sociedad Alemana de Neumología y Medicina Respiratoria.  / ESPECIAL 

Por su brillante desempeño y con-
tribuciones científicas para futuros 
enfoques traslacionales en enfermeda-
des pulmonares humanas, la doctora 
Karla María Rubio Nava, egresada de 
la Maestría en Ciencias Fisiológicas 
de la BUAP, fue distinguida como 
ganadora única en Investigación 
Básica del Premio de Neumología 
2020, el cual se otorga anualmente 
a un investigador de entre todos los 
países germano-parlantes, por parte de 
la Sociedad Alemana de Neumología 
y Medicina Respiratoria (Deutsche 
Gesellschaft für Pneumologie und 
Beatmungsmedizin, DGP, por sus 
siglas en alemán).

Con este reconocimiento, la cien-
tífica de origen mexicano, quien se 
formó en la BUAP desde sus estudios 
de educación media superior hasta 
posgrado, ha sido premiada en los 
últimos seis meses por tres veces 
consecutivas por fundaciones cien-
tíficas y médicas de Alemania.

Su trabajo “Inactivation of nuclear 
histone deacetylases by EP300 disrupts 
the MiCEE complex in Idiopathic Pul-
monary Fibrosis”, publicado en 2019 
en la revista Nature Communications, 
con el cual ganó el Premio de Neumo-
logía 2020, también fue distinguido 
con el Von Behring-Röntgen Young 

Maestría en Ciencias Fisiológicas, en 
el Instituto de Fisiología, de donde 
egresó en 2011 con honores, obtuvo 
su doctorado en Ciencias Naturales, 
también con honores (Dr. rer. nat. 
Magna Cum Laude), en la Universidad 
Justus Liebig de Giessen, Alemania, 
en 2018.

Actualmente trabaja como inves-
tigadora postdoctoral en el laboratorio 
del doctor Guillermo Barreto, en el 
Instituto Max Planck de Investigación 
del Corazón y los Pulmones (MPI-HLR), 
y la Unidad de Investigación Gly-
CREET de la Université-Paris Créteil 
(UPEC), en Francia. En su laboratorio 
se ha centrado en los mecanismos 
epigenéticos, es decir, los cambios 
patogénicos en la expresión génica 
que no implican modificaciones en la 
propia secuencia del ADN, responsa-
bles de las enfermedades humanas, 
con una implicación social relevante 
en Europa y en América.

La Sociedad Alemana de Neumolo-
gía y Medicina Respiratoria entregará 
el Premio de Neumología 2020 a la 
doctora Karla María Rubio Nava en 
el marco de su conferencia anual, 
el foro de neumología más grande 
e importante de los países de habla 
alemana, en el Centro de Congresos 
de Leipzig, en junio de 2021.

Talent Award 2019, de la Fundación 
von Behring-Röntgen, en octubre 
de 2019, con el cual se convirtió en 
la primera mexicana en ingresar al 
grupo de 20 científicos sobresalientes 
que han obtenido el reconocimiento 
de la fundación germana. 

Así también, en diciembre de 

ese mismo año fue galardonada con 
el Premio a la Mejor Investigación 
en Innovación Médica, en Giessen, 
Alemania.

Karla María Rubio Nava, quien 
estudió en la preparatoria Emiliano 
Zapata, la Licenciatura en Biomedi-
cina, en la Facultad de Medicina, y la 
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CINEASTA MEXICANO ES PREMIADO EN VENECIA 
El mexicano Michel Franco fue galardonado con el León de Plata-Gran Premio 
del Jurado por su filme “Nuevo Orden” en una edición atípica del Festival de 
Cine de Venecia. La directora estadounidense Chloé Zhao se convirtió en la pri-
mera mujer en ser premiada con el León de Oro en diez años.

TERCERA JORNADA DE PROTESTAS EN COLOMBIA
Las movilizaciones continuaron este viernes en varias ciudades. A pesar de que se 
realizaron distintas actividades pacíficas, nuevamente se reportaron disturbios. 
Hasta este sábado, se reportaron al menos diez muertes, más de 70 heridos y 
arriba de cien denuncias de abuso documentadas.

HOY COMIENZA EL ENSAYO CLÍNICO DE VACUNA EN ESPAÑA
El país dará inicio al primer ensayo clínico de la vacuna contra la Covid-19 
desarrollada por la farmacéutica Janssen, en los hospitales La Paz, La Princesa y 
Marqués de Valdecilla. Para esto, se reclutará a 190 voluntarios.

TAYLOR SWIFT REGRESA A LOS 
ACADEMY OF COUNTRY MUSIC AWARDS
Fue la misma cantante quien anunció que este 16 de septiembre se presentará 
en los premios, donde cantará “Betty”, sencillo de su más reciente álbum 
“Folklore”.

NAOMI OSAKA CONQUISTA EL US OPEN
La tenista japonesa se impuso en tres sets sobre la bielorrusa Victoria Azarenka 
para coronarse por segunda vez como campeona del Abierto de Estados 
Unidos.
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David Méndez indicó que las 
mayores afectaciones podrían 
ocurrir en el municipio de 
Jopala, ya que el río que 
atraviesa las comunidad de 
Chicontla ha incrementado 
su cause en un 80 por ciento, 
poniendo en riesgo a más de 
cuatro mil ciudadanos.

EL DATO

Fernando Alberto Crisanto

Amores que 
matan

DEL REPORTEROEl pasado 12 de septiembre en Tonalá, Jalisco, Andrés Manuel López 
Obrador le envió su “sincero mensaje de apoyo al ingeniero Cuauhtémoc 
Cárdenas, esperando que se recupere pronto”.
El “Cuateh” está enfermo por Covid-19.
Para la historia queda esa anécdota de un pequeño, que al verlo cami-
nando en un pueblo olvidado, disponiéndose para un mitin con miras a su 
candidatura presidencial en 1988, le gritó: “¡salúdame, cuatemochas!” y el 
ingeniero interrumpió su caminar para darle la mano a su nuevo amigo.
Seguramente el mensaje de apoyo del presidente a Cárdenas ha de ser tan 
genuino como el afecto que le profesa a otro de los tres líderes históricos de 
la izquierda moderada en México, Porfirio Muñoz Ledo, el tercero es Herberto 
Castillo. Y junto a esos tres personajes, habría que apuntar a Ifigenia Martínez.
Pensando en el grado de peligro de ser de izquierda frente al autoritarismo 
priista, Herberto Castillo quedaría en los primeros lugares de sobrevivencia a 
la persecución. Vivía en el filo de la navaja y era incesantemente acosado. Sus 
enemigos se contaban por docenas.
Lejos de andar saltando bardas para alejarse de la muerte, como lo hizo el inge-
niero Castillo, quien patentó la Tridilosa, Cuauhtémoc tuvo una formación exqui-
sita y oportunidad de conocer el mundo. Por su parte, Muñoz Ledo había pasado 
por todos los cargos imaginables y tenía una reconocida capacidad oratoria. A 
diferencia de Herberto, Muñoz Ledo y Cárdenas sirvieron bien al PRI.
Fue justamente el que se sintieron mal remunerados, particularmente con la 
unción de Carlos Salinas de Gortari como candidato presidencial, lo que hizo 
que Cuauhtémoc y Porfirio se alejaran del Sistema, pensando en unir a todos los 
movimientos de izquierda del país en un solo partido político.
La empresa fue al menos titánica.
Poco a poco, seguidores de Lenin y Marx se fueron agrupando; siguieron anti-
guos trotskistas, continuaron maoístas y en mucho de ello tuvo que ver Herberto 
Castillo y en su momento Gilberto Rincón Gallardo.
Estructuras modestas de antiguos partidos se fueron integrando. El Mexicano 
de los Trabajadores, el Partido Socialista Unificado de México, el Mexicano 
Socialista, el Patriótico Revolucionario, el Movimiento Revolucionario del Pueblo 
y de la Unión de la Izquierda Comunista. 

Justamente por lo variopinto de sus fundadores, era claro que al interior del 
PRD se dieran agrupaciones por interés y origen ideológico. Entre las principales 
agrupaciones que se construyeron adentro de este movimiento se encuentran:
“Alternativa Democrática Nacional”, fundada por Héctor Miguel Bautista, Juan 
Manuel Fócil Pérez y Luis Sánchez Jiménez; “Foro Nuevo Sol”, puesta en marcha 
por Amalia García y en su momento, codirigida por Silvano Aureoles Conejo y 
Antonio García Conejo; “Frente Patria Digna”, eje articulador de tres grupos: 
“Red por la Unidad Nacional de las Izquierdas”, fundado por Alejandra Barrales 
y Gilberto Ensástiga Santiago; “Unión de Colonias Populares” también de 
Ensástiga y, “Democracia Social” de Carlos Sotelo García y en su momento de Iris 
Vianey Mendoza.
Se sumaron también “Fuerza Democrática”, de Víctor Hugo Lobo Román, 
Mauricio Toledo y Nora Arias; “Movimiento Cívico”, probablemente el primer 
bloque al interior del PRD, fundado por antiguos cuadros de la “Asociación 
Cívica Nacional Revolucionaria”, Mario Saucedo Pérez y Jesús Humberto Zazueta 
Aguilar; “Movimiento por la Democracia”, fundada por Pablo Gómez Álvarez; 
“Nueva Izquierda”, con Jesús Ortega Martínez y Jesús Zambrano Grijalva.
“Red de Izquierda Revolucionaria” de José Antonio Rueda y Pablo Franco, 
que aglutinó a antiguos militantes del Partido Comunista Mexicano; “Unidad 
y Renovación”, fundada por Armando Quintero Martínez; y, “Vanguardia 
Progresista”, puesta en marcha por leales a Miguel Ángel Mancera y con cuadros 
como Héctor Serrano, Dione Anguiano y Eduardo Venadero Medinilla.
Cuauhtémoc ejerció un notable liderazgo al interior del Partido de la Revolución 
Democrática y construyó consensos hacia una izquierda articulada en la mayor 
parte del país.

Por su parte, la trayectoria de López Obrador ha mantenido una constante, 
dinamitar lo que construye.
Sin Cárdenas Solórzano hubiera sido muy complicado para Muñoz Ledo 
e Ifigenia Martínez el desarrollo de un partido político de masas radical-
mente antagónico al poderoso PRI de esos años. De eso, podría dar cuenta 
Herberto Castillo.
Más allá de lo que le la salud le depare al ingeniero Cárdenas, tiene un lugar 
claro en la democracia en este país.

Por otra parte, hay que mirar hacia algunos individuos anónimos que se han 
aparecido en la escena política actual para burlarse de Muñoz Ledo, por su obvio 
y conocido pasado priista.
No podía ser de otra manera en un momento en que la política mexicana parece 
estar reducida a caricatura.

DE LAS ANÉCDOTAS QUE SE CUENTAN
Era la madrugada del siete de julio de 1988.
Horas antes había terminado la elección presidencial más competida entre 
el priista Carlos Salinas de Gortari y por el Frente Democrático Nacional, 
Cuauhtémoc Cárdenas.
Tal fue la disputa que la autoridad electoral no dio un ganador y México amane-
ció ese lunes sin un presidente de la República electo.
En la Sierra Norte de Puebla había llovido intensamente y empezaron a llegar en 
las primeras horas del lunes los paquetes electorales,
Ansiosos los operadores priistas confiaban en encontrar una copiosa votación 
a favor de Salinas, porque en ciudades como Huauchinango habían perdido en 
forma estrepitosa ante Cárdenas.
La sorpresa fue al abrir las urnas.
Las boletas llegaron “planchadas”, pero a favor de Cuauhtémoc. 
Para los campesinos e indígenas, la mayoría del PRI, el representante de la 
izquierda fue su candidato favorito en 1988.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Cinco municipios de la Sierra 
Norte, en riesgo de inundación
Hay más de cuatro mil pobladores en peligro

GOBERNACIÓN ya tomó las medidas de prevención. / AGENCIA ENFOQUE

SILVINO CUATE

Son cinco municipios de la Sierra 
Norte los que están en riesgo de 
inundación y deslaves de barras y 
ríos por las fuertes lluvias, así lo 
informó el secretario de Gober-
nación, David Méndez Márquez.

“Alrededor de cinco munici-
pios de la Sierra Norte que están 
en riesgo por el tema de posibles 
desbordamientos (...) estamos 
hablando de que tres mil a cuatro 
mil habitantes por comunidad”, 
declaró en entrevista.

Méndez Márquez indicó que 
las mayores afectaciones podrían 
ocurrir en el municipio de Jopala, 
ya que el río que atraviesa las comu-
nidad de Chicontla ha incremen-

tado su cause en un 80 por ciento, 
poniendo en riesgo a más de cuatro 
mil ciudadanos.

Ante este escenario, el fun-

cionario aseguró que ya se han 
tomado las medidas de prevención 
en caso de un desastre natural en 
esta demarcación.

“Estamos prácticamente a la 
mitad de la temporada de lluvias, 
ya había la previsión de que en sep-
tiembre sería un mes muy compli-
cado por lluvias, ha estado activado 
permanentemente Sistema Estatal 
de Protección Civil, hay una coor-
dinación muy directa con todas las 
11 regiones del estado”, dijo.

En otro orden de informó que 
la dependencia a su cargo ya emitió 
los lineamientos a seguir durante 
las celebraciones del 15 y 16 de sep-
tiembre para los 217 presidentes 
municipales del estado.

Arzobispo pide celebrar 
fiestas patrias en calma

 LA MISA se realizó con un aforo reducido.  / AGENCIA ENFOQUE

ALMA MÉNDEZ

Ayer, el arzobispo de Puebla, Víctor 
Sánchez Espinosa, encabezó la misa 
dominical desde la catedral angelopo-
litana donde invitó a los fieles católicos 
a celebrar las fiestas patrias en paz y 
tranquilidad de la mano de la virgen 
de Guadalupe que siempre nos ha 
acompañado desde sus apariciones 
como misionera.

Sánchez Espinosa mencionó que 
una vez que iniciaron los festejos patrios, 
recordó cuando se realizaba la arenga 
libertaria, se iniciaba con el grito de 
¡Viva la Virgen de Guadalupe!, tal y 

como lo hizo en su momento el cura 
Hidalgo, aunque ahora ya no se hace, 
pero se celebra también a la virgen 
de los Dolores.

Ante una Catedral poblana 
con sólo 30 por ciento de af luen-
cia su capacidad como parte de las 
medidas de contención sanitaria, 
Sánchez Espinosa advirtió que ante 
los tiempos difíciles que enfren-
tan las familias en los temas de la 
salud, la economía y la seguridad, 
la alternativa se debe encontrar “la 
unidad y en el amor para superar 
las complicaciones”.



La auditoría que he ins-
truido en toda la depen-

dencia ya es exhaustiva, 
revisa los procesos de la 
actual administración y las 
administraciones pasadas, 
aunque hemos aplicado 
diferentes mecanismos 
estos han sido insuficientes, 
comparado con el grado de 
corrupción que ha existido

CLAUDIA RIVERA
PRESIDENTA MUNICIPAL DE PUEBLA

LÓPEZ-GATELL, ASEVERÓ QUE LA PANDEMIA YA LLEVA 7 SEMANAS A LA BAJA EN EL PAÍS
México se acerca a las 71 mil fallecimientos a causa del Covid-19 luego de que este domingo se reportaron 70 mil 821 muertes y 668 mil 381 casos positivos, de 
acuerdo con la Secretaría de Salud. En 24 horas, al reporte se agregaron 4 mil 408 nuevos contagios y 217 defunciones por la epidemia de coronavirus. El subse-
cretario de Salud, Hugo López-Gatell, aseveró que la pandemia ya lleva 7 semanas a la baja en el país. "Esta es una tendencia sostenida desde hace 7 semanas", 
dijo. La tasa de mortalidad en el país es de 10.6%, según el informe técnico presentado en la conferencia vespertina en Palacio Nacional.

reporte COVID-195 www.diariopuntual.com Lunes 14 de Septiembre de 2020

Claudia Rivera anuncia que habrá 
revisión en todas las dependencias
Tras la salida por presunta corrupción de Beatriz Martínez Carreño e Ismael Couto Benítez

LA ALCALDESA ESTUVO presente en ceremonia conmemorativa del aniversario de la gesta de los Niños Héroes de Chapultepec. / AGENCIA ENFOQUE

SILVINO CUATE

Tras la salida de Beatriz Martínez 
Carreño de la Secretaría de Desa-
rrollo Urbano y Sustentabilidad del 
Ayuntamiento de Puebla, la presidenta 
municipal Claudia Rivera Vivanco 
aseguró que habrá una revisión en 
todas las dependencias municipales 
con mecanismos diferentes.

En entrevista, la alcaldesa indicó 
que en las otras dependencias muni-
cipales existen un mecanismo dife-
rente para evaluar su desempeño y 
la forma en qué manejan el recurso 
público.

“En las demás dependencias hay 
mecanismos que nos están permi-
tiendo atenderlo, la diferencia es 
que en esta Secretaría recibimos 
varias denuncias un número real-
mente impresionante, eso obliga a 
que se tengan que investigar más 
esfuerzos recursos, estrategias, esto 
no significa que en las demás se estén 
haciendo, solamente se instrumenta 
de diferente manera”.

Rivera Vivanco señaló que la des-
titución de Beatriz Martínez Carreño 
se realizó porque se presentaron varias 
denuncias en su contra, por ello pidió 
a la ciudadanía acudir a demandar si 
tienen conocimiento de otros actos 

irregularidades.
“La auditoría que he instruido 

en toda la dependencia ya es exhaus-
tiva, revisa los procesos de la actual 
administración y las administracio-

nes pasadas, aunque hemos aplicado 
diferentes mecanismos estos han 
sido insuficientes, comparado con 
el grado de corrupción que ha exis-
tido”, señaló.

Aseguró que la remoción de 
Martínez Carreño no es un acto de 
venganza ni de persecución: “Esta-
mos en contra de los linchamientos 
políticos, para no obstaculizar los 

procesos de revisión”.
Cabe recordar que por supuesto 

actos de corrupción fue separada 
del cargo Beatriz Martínez Carreño, 
ahora extitular de Secretaría de Desa-
rrollo Urbano y Sustentabilidad del 
Ayuntamiento de Puebla, al igual 
que el director de Medio Ambiente, 
Ismael Couto Benítez.

El Ayuntamiento informó que 
tras la salida de Fernando Letipichia 
Castro de la Dirección de Desarrollo 
Urbano se logró obtener elemen-
tos suficientes para presentar las 
denuncias correspondientes contra 
quienes resulten responsables ante 
la Fiscalía Anticorrupción.

Hay 5 tomas clandestinas 
en el municipio de Puebla 

PROTECCIÓN CIVIL señaló la dificultad en hallar las 
tomas clandestinas.  / AGENCIA ENFOQUE 

Cubre Ayuntamiento las bajas de 26 funcionarios

LA CONTRALORÍA Municipal continúa las revisa el expediente de los funcionarios que dimitieron. / ENFOQUE 

SILVINO CUATE
En el municipio de Puebla se han identi-
ficado cinco tomas clandestinas de robo 
de hidrocarburo que han sido reportadas 
a las autoridades correspondientes para 
su revisión, así lo informó el titular de 
Secretario de Protección Civil y Gestión 
Integral de Riesgos del Ayuntamiento de 
Puebla, Gustavo Ariza Salvatori.

“Las tomas clandestinas se provocan 
desde un terreno aledaño y llegan a ella, 
y a veces es difícil detectarla, se llegan 
a detectar con los drones”, declaró en 
entrevista.

En este mismo sentido, el funcionario 
municipal reveló que se han decomi-
sado 30 kilos de pirotecnia en diferentes 
mercados, ente los que se encuentran 
Amalucán, Hidalgo y el Morelos.

Explicó que para poder vender 
pirotecnia se debe tramitar un permiso 
especial, de los contrataría se estaría 
incurriendo en actos irregularidades.

En otro orden de ideas, Gustavo 
Ariza Salvatori informó que desde el 

inicio de la pandemia a la fecha se han 
registrado 120 casos acumulados de 
trabajadores del Ayuntamiento que se 
han infectado de Covid-19, de los cuales 
17 han fallecido.

Explicó que actualmente hay 45 casos 
activos que ya fueron asilados y están 
siguiendo de manera estricta las reco-
mendaciones de la Secretaría de Salud.

Ariza Salvatori comentó que del 
total de infectado, el 95 por ciento se 
contagio fuera de las instalaciones del 
Ayuntamiento.

SILVINO CUATE
Leobardo Rodríguez Juárez, secretario 
de Administración del Ayuntamiento de 
Puebla, informó que con trabajadores de 
base sindical se están cubriendo los 26 
espacios de los servidores públicos que 
renunciaron, después de la remoción 
de la secretaria de Desarrollo Urbano 
y Sustentabilidad, Beatriz Martínez 
Carreño.

“En un trabajo coordinado con la 
base sindicalizada tenemos muchos 
compañeros de base en la Secretaría 
de Desarrollo Urbano, y eso nos per-
mite ir cubriendo las tareas, se está 
analizando perfiles para incorporar 
más compañeros en los próximo días”, 
declaró en entrevista.

Explicó que a pesar de que dejaron 
su puesto tendrán que rendir cuentas si 
se detecta algún actor irregular en su 
contra, ya que la Contraloría Municipal 
continúa las inversiones correspondientes.

“La renuncia la presentaron con 
fecha 8 de septiembre, ya nosotros 
procesamos la baja una vez que nos 
hicieron llegar el trámite administrativo, 

la Contraloría Municipal tiene toda la 
facultad en caso de que haya alguna 
responsabilidad por parte de los com-
pañeros que renunciaron de seguir los 
procedimientos correspondientes, es 
decir, el que hayan renunciando no los 
exime de sus responsabilidades como 
funcionarios públicos”, refirió.

Cuestionado sobre si considera que 

estuvieran implicados en un acto de 
corrupción, el funcionario municipal 
evitar dar un posturas, pues se deben 
terminar las investigaciones.

“Habría que preguntarle a cada uno 
de ellos, no es natural una baja en día 
8, casi nuestras bajas siempre son en 
fecha 15, porque nosotros representan 
proceso adicional”, declaró.
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La única facultada para 
firmar algún tipo de 

alianza será su servidora, 
él -Eduardo Rivera- lo sabe 
muy bien. Pero aun no inicia 
el proceso, no es tiempo.

 GENOVEVA HUERTA.

Soy la única que puede concretar 
una alianza electoral, dice Huerta
La dirigente panista desestimó el acercamiento entre Eduardo Rivera y el PRD

HUERTA NEGÓ de nueva cuenta su participación en la red de corrupción de Eukid Castañón. / AGENCIA ENFOQUE 

AURELIA NAVARRO NIÑO

Con o sin pláticas entre el PRD y el 
panista Eduardo Rivera Pérez para 
ser este el candidato único en alianza 
a la alcaldía de Puebla capital, esta se 
podrá dar sólo con el aval del Consejo 
Estatal del PAN, sostuvo la líder de este 
instituto político, Genoveva Huerta.

“La única facultada para firmar 
algún tipo de alianza será su servidora, 
él -Eduardo Rivera- lo sabe muy bien. 
Pero aun no inicia el proceso, no es 
tiempo”, dijo.

Recordó que el PAN está abierto 
a las alianzas, pero aún no son los 
tiempos para hablar de estos acuerdos, 
aun cuando hay institutos políticos 
que han empezado a visualizar can-
didatos.

Por ahora, dijo, es más importante 
centrarse en lograr trabajos a favor 
de los poblanos, además de que los 
partidos deben ser congruentes, y 
hoy dijo, no son los tiempos de pensar 

en alianzas.
Sobre la renuncia de prerrogati-

vas al 50 por ciento por parte de los 
partidos políticos, Genoveva Huerta 
aseveró que el PAN estará de acuerdo 
siempre y cuando se logre compro-
bar que el proceso se hace de forma 

transparente.
De esta forma la líder panista en el 

estado sigue condicionando la entrega 
del 50 por ciento, consideradas para 
la creación de un fideicomiso para 
acciones de Salud, como la pandemia 
generada por Covid-19.

REITERA QUE NO PARTICIPÓ EN LA 
“ESTRUCTURA MAYA”
A dos meses de haber sido vincu-
lada en la llamada red de operación 
financiera denominada “Estructura 
Maya”, la dirigente del PAN esta-
tal, Genoveva Huerta, señaló que 

todo se trató de una historia creada 
desde el Gobierno del Estado con 
un fin político de cara a la elección 
del 2021.

Recordó que en su momento 
ella tramitó un amparo que a la 
fecha dice como resultado de las 
investigaciones por parte de la 
Fiscalía General del Estado (FGE), 
desde la Unidad Especializada en 
Investigación de Operaciones con 
Recursos de Procedencia Ilícita, 
que le fueron expuestas al Juzgado 
de Distrito:

“Mi supuesta participación es 
una mentira. La FGE contestó al 
amparo promovido: no se advierte 
que la quejosa tenga reconocida 
calidad de parto, no se encuentra 
como imputada”.

Resaltó en su defensa, “todo se 
trata de una historia patética para 
callarnos. Las personas que le hablan 
al oído -a Barbosa Huerta- lo están 
mal informando, quienes además 
se están comportando de manera 
desleal y sólo lo hacen quedar en 
ridículo”, sostuvo la panista.

En rueda de prensa dominical, 
Genoveva Huerta destacó que este 
tipo de acciones no inf luirán para 
minimizar al panismo que buscará 
estar presente en las elecciones 
de 2021.

Asegura Biestro que el Congreso se 
ha mantenido ajeno a “politiquerías”

 EL LÍDER de la bancada de Morena encabeza la 
Jugocopo en el Legislativo. / AGENCIA ENFOQUE 

AURELIA NAVARRO NIÑO

Hasta ahora el Congreso del Estado 
ha mantenido un trabajo sin tomar 
en cuenta los colores partidistas que 
lleven a propiciar que el Legislativo 
se contamine una vez que inicie el 
periodo electoral local 2021. Así lo 
expuso el presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política 
del Congreso local, Gabriel Biestro 
Medinilla, al reiterar que no se ha 
caído en politiquerías.

“Se está trabajando sin tomar 
en cuenta matices políticos y sin 
politiquerías, eso es importante (…) 
no vamos a caer en trampas, trampas 
de esta naturaleza, creemos que 
hemos hecho bien las cosas”, dijo.

Biestro Medinilla reconoció que 
en ocasiones en el Legislativo se 
quieren utilizar temas de forma 
electorera, pero no se ha permitido.

Ejemplificó que en la actualidad 
temas como la caída económica, es 
criticada a nivel local asegurando 
que se han realizado mal las cosas, 
cuando en realidad no es así.

Refirió que una de las fuer-
zas políticas que ha mantenido su 

rechazo a las propuestas legislativas, 
es el PAN, partido que dijo, “todo 
lo ha votado en contra”.

YA ESTÁ RECUPERADO DE COVID
El líder del Congreso local, Gabriel 
Biestro Medinilla, confirmó que al 
dar negativo de Covid-19 en una 
última prueba, alista su regreso 
presencial en algunas actividades 
que demanda el Poder Legislativo.

Por medio de su cuenta ofi-
cial de Twitter @Biestro, expuso 
“el día hoy puedo decir que soy 
uno de los afortunados en salir de 
esta enfermedad, mi resultado es 
negativo en la prueba serológica 
y en la PCR”.

En este mensaje, el morenista, 
que asegura haber sido asintomático, 
agregó “cabe aclarar que siempre 
usé cubrebocas y tome las medidas 
pertinentes y eso salvó del contagio 
a mis familiares y colaboradores”.

Biestro Medinilla señala a 
través de imágenes de los resultados 
médicos que también se realizó la 
prueba de Inf luenza AH1N1, y dio 
negativo.

Reconoció el esfuerzo que hacen 
los servicios médicos, tanto públi-
cos como privados, que atienden 
a personas con Covid-19.

Huepa denuncia 
a Pérez Popoca 
por daño moral
AURELIA NAVARRO NIÑO

Por los delitos de daño moral y abuso 
de autoridad, el exalcalde de San 
Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, 
junto con la expresidenta del DIF en 
esta demarcación, Liliana Castillo, 
denunciaron a la actual alcaldesa 
del municipio, Karina Pérez Popoca.

Huepa Pérez detalló que los seña-
lamientos de la morenista en su contra 
con miras a la elección local del 2021, 
mismos que ha empezado a utilizar 
como distractores políticos.

Lo anterior se dio en respuesta a las 
declaraciones que hizo Pérez Popoca 
contra Huepa Pérez, al señalarlo de 
haber ocasionado daño patrimonial 
por más de 18 millones de pesos.

“Un servidor procedió inmedia-
tamente con denuncias ante el poder 
judicial por daño moral, y un servi-
dor y de mi esposa; y una denuncia 
ante la Fiscalía General del Estado 
por abuso de autoridad (…) Chismes, 
enfrentamientos, no se lo merece San 
Andrés”, dijo.

Reiteró, “no me voy a prestar a 

los chismes y acusaciones de la edil, 
debido a que mis cuentas públicas 
sin excepción fueron aprobadas sin 
contratiempos, así como no he reci-
bido notificaciones de las supuestas 
denuncias por parte de Contraloría, la 
Fiscalía o del Poder Judicial”, remató.

Destacó que mientras él estuvo al 
frente del ayuntamiento, San Andrés 
Cholula fue los municipios que se 
convirtió en Pueblo Mágico, además 
de que las obras fueron reconocidas 
por los sanandreseños en favor de 
las comunidades.

EL EXALCALDE es señalado por daño patrimonial.  
/ AGENCIA ENFOQUE
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Vehículos VW y Honda deberán 
acudir a revisión, alerta Profeco
La dependencia también informó que recibió ocho denuncias en el regreso a clases

ALMA MÉNDEZ

Este fin de semana, la Procuraduría 
Federal del Consumidor (Profeco) 
confirmó que existen modelos de 
automóviles Volkswagen y Honda 
donde encontraron fallas que pueden 
llevar a fuga de combustible y gene-
rar un incendio en algunos vehículos 
Cayenne Turbo años modelo 2018 a 
2020.

“En los vehículos Cayenne existe la 
posibilidad de que un conector ubicado 
dentro del conducto de alimentación 
de combustible no se encuentre sellado 

correctamente, por lo que podría pro-
vocarse un olor o fuga de combustible y 
eventualmente un riesgo de incendio”, 
dice el comunicado.

En cuanto a los Honda se hizo el 
llamado a revisión para los propie-
tarios de las camionetas HR-V años 
2018 y 2019; BR-V años 2018 y 2019; 
Honda City año 2019; Insight año 2019 
y Accord años 2018 y 2019, así como 
de la marca Acura; modelos ILX año 
2020, NSX año 2019 y RDX año 2019.

“Esto, porque existe la posibilidad 
de que el impulsor de la bomba, bajo 

ciertas condiciones de temperatura y 
uso llega a dilatarse, bajo esta condición 
el flujo de combustible disminuye y 
pudiera hacer que el motor no encienda 
o se detenga inesperadamente”.

Profeco mencionó que los autos 
pueden llevarse a reparar a las agen-
cias sin que les genere costo a los 
propietarios, ya que al ser un pro-
blema con las piezas originales las 
armadoras deben hacer los cambios 
gratuitamente.

Cabe mencionar que la semana 
pasada, la armadora alemana convocó a 

los propietarios de camionetas T-Cross 
a que llamen a su distribuidor de la 
marca para sacar una cita, y el vehículo 
pueda pasar a revisión, esto debido 
a que existe la posibilidad de que las 
tuercas superiores que sujetan las bielas 
de los amortiguadores delanteros no 
se encuentren con el par de apriete 
correcto.

RECIBE 8 DENUNCIAS DURANTE 
EL REGRESO A CLASES
Durante el operativo de regreso a clases 
por el ciclo escolar 2020-2021 se pre-
sentaron ocho denuncias por diversas 
causas como no dar a conocer los costos, 
no querer entregar los documentos 
o no regresar la reinscripción, así lo 
dio a conocer el director de la Oficina 
de Defensa del Consumidor, Miguel 
Ángel Moreno Muñoz.

Dio a conocer que las inspeccio-
nes duraron mes y medio, donde se 
realizaron 70 visitas a instituciones 
educativas privadas, pues se habían 
recibido reportes de diversas irregula-
ridades de parte de padres afectados.

Explicó que la Profeco estará 
al pendiente en los meses de octu-
bre y noviembre, pues se plantea un 
retorno a clases presenciales por 
lo que se inspeccionará que no se 
condicione la compra de útiles en 
el colegio.

Para finalizar, el funcionario 
detalló que afortunadamente algu-
nas instituciones educativas, derivado 
de la pandemia, se solidarizaron con 
los padres de familia, bajando costos, 
reduciendo las cuotas o en su caso 
dando becas.

EL HONDA CITY 2019 es otro de los automóviles señalados. / ESPECIAL 

IMSS permite 
autoevaluar 
protocolos de 
salubridad
ALMA MÉNDEZ

El Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) desarrolló una plataforma para 
la “nueva normalidad” (http://nueva-
normalidad.gob.mx/), con el objetivo 
de poner a disposición de los patrones 
una herramienta en la cual puedan 
autoevaluar sus protocolos de segu-
ridad sanitaria y con ello, retomen 
sus actividades de manera ordenada, 
gradual y cauta para continuar en el 
cuidado de la salud de las personas 
en el ambiente laboral y, al mismo, 
tiempo reactivar la economía.

Aunado a ello, se desarrolló un 
tablero de control en el cual se realiza 
el seguimiento a las incapacidades 
temporales para el trabajo expedidas 
por enfermedades respiratorias, con el 
objetivo de mantener un seguimiento 
a las empresas e identificar proba-
bles incumplimientos a las medidas 
de seguridad sanitaria; este tipo de 
vigilancia es crucial para dimensio-
nar los contagios que ocurren en los 
centros de trabajo.

Al 7 de septiembre, 116 mil 297 
empresas han registrado su autoeva-
luación de los lineamientos de seguri-
dad sanitaria en la plataforma “nueva 
normalidad”, las cuales repercuten en 
nueve millones 452 mil 678 trabaja-
dores protegidos ante las medidas 
de seguridad sanitaria instauradas 
en sus centros de trabajo.

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social desplegó tres acciones estratégi-
cas en su Programa Retorno Saludable 
al Trabajo ante el Covid-19:

1. Lanzamiento en la plataforma 
educativa CLIMSS de los cursos.

2. Despliegue nacional del Pro-
grama Asesoría Retorno al Trabajo.

3. Distintivo de Seguridad Sanitaria, 
que tiene como objetivo reconocer 
a los centros de trabajo comprome-
tidos con la implementación de las 
medidas de seguridad sanitaria, a 
fin de prevenir y cortar las cadenas 
de contagio del virus SARS-CoV-2.

EL OBJETIVO es poner a disposición de los patrones 
una herramienta en la cual puedan autoevaluar sus 
protocolos de seguridad sanitaria. . / ESPECIAL 

Empleados del HNP amenazan con paro

LOS TRABJADORES del HNP siguen a la espera de un incremento al salario retroactivo. / AGENCIA ENFOQUE

ALMA MÉNDEZ

Mediante volantes, el Sindicato de 
Trabajadores del Hospital para el Niño 
Poblano de los Servicios de Salud del 
Estado de Puebla (SITHNPSSEP) está 

convocando a los trabajadores a realizar 
una falta colectiva para el próximo 
martes 15 de septiembre, para exigir 
a las autoridades administrativas de 
dicho nosocomio y a la Secretaría de 

Salud, a que no se sigan violando sus 
derechos como trabajador.

Dichos volantes son entregados al 
personal desde este viernes pasado, para 
que se unan a dicho paro, pues aseguran 

que hay cargas de trabajo excesivas 
por jefes de servicio y de supervisión. 
Reiteran que no existen los suficientes 
insumos dentro del hospital, a pesar de 
que el secretario de Salud y el gobernador 
aseguran que existe suficiente material 
para los trabajadores en primera línea.

Exigen pago por riesgo laboral, ya 
que, por la misma situación de que no 
tienen los insumos suficientes, están en 
constante riesgo de contagio. Debido a 
la carga de trabajo por contar con alto 
índice de pacientes, están realizando 
actividades que no les corresponden, 
además de que por ese trabajo extra 
no reciben ninguna remuneración.

Cabe mencionar que en mayo 
pasado dicho sindicato sostuvo que, 
dentro del sector salud, los trabaja-
dores que representan son los más 
mal pagados, puesto que durante tres 
años no han recibido aumento en sus 
ingresos ni prestaciones.

Actualmente siguen a la espera de 
un incremento al salario retroactivo 
al primer día del año en curso.
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Edgar: la historia de un policía con 
Covid y sin apoyo de su corporación
LA ENTIDAD OCUPA EL CUARTO LUGAR A NIVEL NACIONAL EN POLICÍAS CONTAGIADOS DE CORONAVIRUS

 SE HAN REGISTRADO 166 casos de elementos policiacos contagiados, de acuerdo con 
el conteo realizado por la asociación “Causa en Común”.  / AGENCIA ENFOQUE

ALMA MÉNDEZ

Edgar N. es un policía municipal que tuvo 
Covid-19. Asegura que es de los afortuna-
dos que pudo salir de la enfermedad, la cual 
los dejó a él y a su familia con una fuerte 
deuda y ahora luchan todos los días para 
salir adelante.

Edgar declaró que desde que la pan-
demia llegó se encontraba estresado, pues 
padece de asma, por loo que sabía que tenía 
que cuidarse en exceso debido a que él es 
vulnerable al virus SARS-CoV-2.

Asegura que en el municipio donde 
trabaja (el cual prefirió no mencionar) no 
recibió ayuda, incluso estuvo a punto de ser 
despedido por no laborar cerca de tres meses 
por su recuperación y ahora necesita de ese 
sueldo para pagar las deudas que adquirió 
para recuperarse. Dice que dicho gobierno 
municipal no cuidó al principio a los elemen-
tos, debido a que sólo les daban un tapabocas 
de baja calidad a la semana y unos guantes.

“Desde unas horas antes de realizar el 
cambio nos avisaban que teníamos que espe-
rarnos un tiempo extra porque la presidenta 
vendría a dejarnos cosas para prevenir del 
coronavirus y nos hicieron esperarnos, para 
que sólo nos entregaran tapabocas, unos guan-
tes y una mica de las más corrientes. Sólo fue 
para la foto, porque esa mica no duró nada, 
estaba hasta rayada a la semana, los guantes 
no eran ni del tamaño, ni los usé porque se 
rompieron cuando me los quise poner y el 
tapabocas pues eran de los más corrientes.

“El municipio no nos cuida, no le inte-

resa el comprar las cosas para que estemos 
prevenidos, no le interesa, lo que compran 
son productos de mala calidad, lo dan una 
vez a la semana o de vez en cuando. Mientras, 
no se acuerdan de nosotros y somos vulne-
rables, no sólo yo, todos los que estamos en 
servicio”, dijo.

Platicó que un mes después de ese 
evento, estaba en turno, a punto de salir, 
pero tenía un fuerte dolor en el pecho, el cual 
lo estaba preocupando debido a que sentía 
que respiraba menos a modo de que lo hizo 
desmayarse y sus compañeros lo auxiliaron. 
Fue trasladado al hospital más cercano y 
por sus síntomas le realizaron una prueba 
rápida, la cual dio positivo; días después fue 
trasladado al hospital de Cholula de Covid 
y ahí empezó el calvario de sus familiares.

“No hubo información de parte de los 
doctores, íbamos a trabajo social y sólo nos 
pedían esperar, pasaron más de tres días y 
no sabíamos nada de mi esposo, mis hijas se 
plantaron afuera del hospital para escuchar 
algún reporte médico, incluso una de ellas fue 
sacada a la fuerza por seguridad del hospital, 
debido a que no nos daban información, hasta 
el quinto día nos dijeron que estaba grave pero 
estable”, mencionó Marina, esposa de Edgar.

Comentó que al sexto día salió un doctor 
a pedirles medicamento. Traía la receta y 
teníamos que conseguirla de manera urgente, 
el medicamento era caro, pero tenían que 
conseguir dinero para ir a buscarlo.

“Primero era preguntar cuánto salía el 
medicamento para después ir a endeudarnos 

con una prestamista que era la que nos 
ayudó y que vive cerca de la casa, después 
era volver al hospital y entregarlo para 
que se lo aplicaran, así varios días, donde 
salían, era diferentes medicamentos que se 
necesitaron, estuvo en el hospital cerca de 
35 días, la familia venía y nos traía dinero 
o comida, pero debemos mucho, mucho 
dinero para que Edgar se recuperara”.

Después de ese tiempo se fue a su casa a 
recuperarse. Él no podía hacer nada debido 
a que seguía siendo vulnerable, su familia 
se encargó de llevar el dinero a su casa, lo 
cual les resultó complicado, pues las hijas de 
Edgar dos son menores de edad y una mayor, 
por lo que se dedicaron a vender comida y 
cosméticos vía redes sociales.

Marina se dedicó a lavar ropa y ayudar en 
casas para seguir comprando medicamento, 
así como para comprar comida y dar los 
abonos del préstamo, que ascendió a más 
de 70 mil pesos, gracias a que la prestamista 
es solidaria no pagarán intereses.

A dos meses de haber salido del hospital, 
Edgar regresó a su trabajo. Actualmente él 
paga sus aditamentos para no volver a conta-
giarse, aseguró que todo el tiempo que estuvo 
enfermo, su jefe directo lo llamó sólo una vez 
para preguntar cómo se encontraba y si ya 
estaba listo para regresar a laborar porque 
su lugar podía ser ocupado por alguien más.

Hoy sabe que ese tipo de presión era 
para hacerlo regresar, debido a que el ayun-
tamiento le estaba pagando dos mil pesos 
al mes sin trabajar.

“Hoy trabajamos todos, mis hijas siguen 
vendiendo comida, mi esposa sigue ayu-
dando en las casas y yo ya estoy laborando, 
al principio todos me veían como un bicho 
raro con asco, pues pensaban que los iba 
a contagiar, me dejaron solo. Pero bueno, 
a seguir trabajando, tenemos una deuda 
que pagar, nosotros esperamos que pronto 
podamos terminar de pagarla, debido a que 
tuvimos que contratar internet y comprar 
dos teléfonos en abonos para que mis hijas 
estudien, ojalá y ya se acabe esto que nos 
dejó muy endeudados”.

Cabe mencionar que Puebla ocupa el 
cuarto lugar a nivel nacional en policías 
contagiados de Covid, ya que cuenta con 
166 casos, de acuerdo con el conteo realizado 
por la asociación “Causa en Común”.

El informe señala que del 22 de marzo 
al 12 de agosto se tuvo registro de mil 989 
contagios entre policías en México y además 
ocurrieron 410 decesos entre miembros de 
dicho sector.

El municipio no nos cuida, no le 
interesa el comprar las cosas para 

que estemos prevenidos, no le inte-
resa, lo que compran son productos 
de mala calidad, lo dan una vez a la 
semana o de vez en cuando. Mientras, 
no se acuerdan de nosotros y somos 
vulnerables, no sólo yo, todos los que 
estamos en servicio

EDGAR, POLICÍA
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POR VERÓNICA SANTAMARÍA • @VeronuK

El número de dosis será limitado. Por ello, comités internacionales de ética ya 
planifican cómo será la distribución de la vacuna en cuanto esté disponible. 

“Hay que priorizar, aunque esto no gustará porque 
vamos a sentir que todos tenemos derecho a que 
nos vacunen”.

POR VERÓNICA SANTAMARÍA • @VeronuK

El número de dosis será limitado. Por ello, comités internacionales de ética ya 
planifican cómo será la distribución de la vacuna en cuanto esté disponible. 

VACUNA CONTRA EL COVID-19: EL 
GRAN DESAFÍO PARA SU DISTRIBUCIÓN

Con el paso de los meses, autorida-
des sanitarias, jefes de Estado y labo-

ratorios de todo el mundo han emprendido 
una dura batalla en pos de desarrollar una 
vacuna que responda de forma efectiva y 
segura contra el COVID-19. México no se ha 
quedado atrás y en su momento anunció una 
alianza estratégica para la producción de la 
vacuna contra el SARS-CoV-2 que incluye a 
América Latina.

El pasado 13 de agosto, el secretario 
de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard 
Casaubón, anunció la participación de Mé-
xico en una alianza que, junto a Argentina, 
trabaja para producir y distribuir la vacuna en 
América Latina y el Caribe como parte del 
proyecto de inmunización que el laboratorio 
AstraZeneca tiene en desarrollo.

De acuerdo con el canciller, esta es una 

oportunidad de “garantizar que la población de 
ambos países y de América Latina y el Caribe 
tengan acceso a la vacuna”. Ello implica que 
la producción será latinoamericana y que in-
cluirá una transferencia de tecnología. Tanto la 
Fundación Carlos Slim como la Universidad de 
Oxford son parte de este acuerdo alcanzado.

Tras el anuncio, Carlos Federico Arias 
Ortiz, doctor en investigación biomédica del 
Instituto de Investigaciones Biomédicas de 
la UNAM, dice en entrevista con Newsweek 
México que esta oportunidad entre Argentina 
y México —con la asesoría de AstraZeneca— 
permitirá a estos países tener un acceso pre-
ferencial a las vacunas.

“La colaboración de México en la Fase III, 

aun en la vacuna rusa, china o francesa, es 
buena. Creo que hay que participar en esos 
ensayos y esperar los resultados de esta 

sirve o no”, agrega.
Noviembre será el mes en que el labo-

ratorio presentará los resultados de la fase 
III. Si la vacuna resulta exitosa, la Comisión 
Federal para la Protección contra Riesgos 
Sanitarios (Cofepris) —que es la autoridad 

-
cación para que México esté en condiciones 
de iniciar la producción de la vacuna, con un 
aproximado de entre 150 millones y 250 mi-
llones de dosis.

Arias Ortiz añade que, aunque se logre 
desarrollar una vacuna exitosa, el número 
de dosis siempre será limitado, pues no hay 

organismo cuando llega el virus real. Pre-
viene la infección o evita que la enfermedad 
sea menos severa”, señala el Dr. Arias Ortiz, 
quien en 2014 obtuvo el Premio Nacional de 
Ciencias y Artes en el área de Ciencias Fisi-
comatemáticas y Naturales.

Para cerciorarse de la efectividad de una 
vacuna, los especialistas que trabajan en ella 
aprueban previamente las fases correspon-
dientes a su elaboración. En el caso del virus 
SARS-CoV-2, al cierre de esta edición había 
21 vacunas en fase I; 13 vacunas en Fase II 

Para producir una vacuna, es importante 
aprehender el virus y saber qué parte de él se 
puede utilizar para elaborarla; a este inicio se le 
denomina fase de investigación. Ya que se tie-
ne un candidato de vacuna, se pasa a la fase 
preclínica, con pruebas en animales.

En esta fase se usan diferentes especies 
como ratones, hámsteres, hurones y monos. 
Todo depende del sistema-modelo que se 
tenga para la enfermedad, en particular del 
modelo animal. Si las pruebas en animales 
dan una buena respuesta inmune, se toma 
la decisión de iniciar con la fase clínica, que 
se divide en tres partes.

En la primera parte de la fase clínica, 
los encargados de realizar las pruebas ini-
cian con un número reducido de entre 10 y 
20 personas sanas y jóvenes para probar de 
nuevo la seguridad de la vacuna, descartar 
efectos adversos y que haya una respuesta 
inmune acorde con lo esperado.

En la segunda parte, el número de perso-
nas a vacunar asciende a cientos, con grupos 

-
car que en un grupo más amplio se tenga una 
buena respuesta inmune sin efectos adver-

de la población.

de personas que hay en el mundo. Ante ello, 
comités internacionales de ética entablan plá-

de la vacuna contra el COVID-19 en cuanto 
esté disponible.

LA MAGIA DE LAS VACUNAS
Según la Organización Mundial de la Salud 
(OMS), una vacuna es cualquier prepara-
ción destinada a generar inmunidad contra 
una enfermedad estimulando la producción 
de anticuerpos.

“Hay diferentes tipos de respuesta inmu-
ne. En algunos casos, cuando las vacunas 
son exitosas, producen una respuesta inmu-
ne de naturaleza protectora que escuda al 
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Personal médico y de salud, el primer grupo al que se debería de aplicar la vacuna. 
 En la imagen, una prueba de inoculación contra el COVID-19 en Florida, EE. UU.

Finalmente, en la tercera parte de la fase 
clínica se comprueba si la inmunidad de la 
vacuna sirve o no para proteger a las perso-
nas tras pruebas hechas a miles de volunta-
rios de lugares donde la epidemia esté activa, 
como México, Brasil y Estados Unidos.

Con la obtención de la vacuna para el 
nuevo coronavirus SARS-CoV-2, la OMS 
alertó que la humanidad tendrá que fabricar 

responder a la demanda mundial, a pesar 
de que especialistas han señalado que esta 
podría estar disponible en el primer semestre 
de 2021.

EL DEBATE DE LA DISTRIBUCIÓN
El Dr. Carlos Arias Ortiz comenta que la dis-
tribución de la vacuna ya es un tema que se 
debate en México y el mundo porque, al con-
tar con diversos proyectos, es claro que el 
número de dosis que estará disponible será 
limitado.

“Hay muchas cuestiones éticas, de con-
ciencia social, de conocimiento y de funcio-
namiento de la vacuna, en términos de qué 

adultas de 65 años que tienen un sistema in-
mune más deteriorado contra adultos jóve-
nes”, menciona.

El especialista hace énfasis en que esta 
decisión implica considerar aspectos como 
grupos de alto riesgo con enfermedades 
graves, de manera general adultos mayores, 
personas con comorbilidades y, por supues-
to, el primer grupo al que se debería dar la 
vacuna, el personal médico y trabajadores 
de la salud, quienes son los que están en 
mayor riesgo. 

Para Arias Ortiz, también es importante 
contemplar a la gente con alta movilidad que 
usa transporte público, donde es más fácil 
contagiarse. Asimismo, es prioritario contem-
plar a las personas que tienen menor acceso 
a cuidados de la salud por razones socioeco-
nómicas, así como gente que está de manera 
forzada en sitios de alta concentración como 
asilos, cárceles y psiquiátricos.

-
ción y priorizar. Esto no les gustará a todos 
porque, ciertamente, vamos a sentir que to-
dos tenemos prioridad y derecho a que nos 
vacunen”, añade.

De acuerdo con el esquema de vacuna-
ción de la Secretaría de Salud, en promedio 
una persona mexicana debe tener, al menos, 
12 vacunas en los primeros 11 años de vida. 

que deben aplicarse anualmente. Con la vacu-
na para combatir el COVID-19 se contaría con 
un elemento más en la cartilla de vacunación.

En este sentido, mientras una gran parte de 
la población mundial espera tener una vacuna 
próximamente, existe un grupo de personas 

en contra de la vacunación al señalar que son 
peligrosas para la salud.

El Dr. Arias dice que México no cuenta con 
-

vimiento antivacunas, sin embargo, reitera que 
la vacunación es la intervención médica más 
exitosa en la historia de la humanidad.

“La población, tal como estamos ahora, 
no sería la misma sin las vacunas. Estaríamos 
mucho más atrasados y con problemáticas más 
serias para resolver cuestiones básicas de sa-
lud. Las vacunas como todas las intervenciones 
médicas que hay, tienen su riesgo, que en tér-
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Diputados venden 
“cachitos” de rifa del 
Avión Presidencial
AURELIA NAVARRO NIÑO

A un día del 15 de septiembre, fecha en que se 
realizará el Sorteo para el Avión Presidencial, 
diputados locales y federales de diferentes par-
tidos en el estado de Puebla han realizado la 
compra numerosa de boletos que han regalado, 
otros más la adquisición personal, y piden a los 
poblanos hacer lo mismo, en apoyo al poder 
federal para mejorar el sistema de Salud mer-
mado por la pandemia por Covid-19.

Durante el fin de semana, el diputado del 
Partido del Trabajo (PT), José Juan Espinosa 
Torres, utilizó sus redes sociales para confirmar 
que él realizó la compra de dos boletos, de los 
cuales, regaló uno.

Agregó “el presidente tuvo una excelente 
idea al rifar, no el avión, sino equivale al valor 
del avión presidencial, con dos mil millones de 
pesos. Tenemos domingo y lunes para comprar 
estos boletos donde además podemos ver que 
es una cooperación para adquisición de equipos 
médicos”.

Fue el 9 de septiembre, cuando la diputada 
federal Julieta Vences anunció que regalará un 
número importante de boletos para la rifa del 
avión presidencial, que ella adquirió con sus 
recursos.

La diputada federal por el distrito 8 con 
cabecera en Chalchicomula de Sesma, Vences 
Valencia, estableció una dinámica por redes 
sociales para poder regalar los boletos a per-
sonas del municipio que representa.

De tal forma que la diputada Julieta Vences 
aclaró que los comentarios con más likes y 
reacciones, serán los ganadores de boletos 
para la rifa.

SNTE seción 51 
convoca a donar 
equipos de computo
ALMA MÉNDEZ

Con el objetivo de reducir el cinco por ciento 
de deserción escolar por consecuencia de la 
crisis sanitaria por coronavirus, el Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) inició la campaña “Acopio nacional 
de aparatos electrónicos en apoyo a las alumnas 
y alumnos de nuestro México”, para apoyar 
a más de dos mil alumnos en Puebla, dijo el 
líder de la sección 51 del SNTE en Puebla, 
Jaime García Roque.

El líder magisterial señaló que todos los 
aparatos que se recauden serán entregados a 
los alumnos que no cuentan con un equipo de 
cómputo o dispositivo inteligente para tomar 
clases en línea y que se encuentra en comu-
nidades vulnerables como la Sierra Norte o 
Mixteca.

Mencionó que muchos padres de familia de 
las zonas antes mencionadas, están realizando 
un esfuerzo por adquirir equipos de uso que 
están al 50 por ciento del costo, por lo que, 
realizó el llamado a los ciudadanos para que 
puedan donar equipos en buenas condiciones.

García Roque enfatizó que habrá una pri-
mera entrega el próximo 5 de octubre, donde 
además se creará un listado de donadores de 
equipos para demostrar que el equipo fue 
entregado a un estudiante o maestro.

Repondrán elección de 
consejeros de la CEDH

GARCÍA OLMEDO señaló que no se respetó el principio de equidad en la selección. / AGENCIA ENFOQUE 

AURELIA NAVARRO NIÑO

Diputados locales avalaron reponer a partir 
de una nueva convocatoria el proceso de 
selección de integrantes para el Consejo 
Consultivo de la Comisión de Derechos 

Humanos, para el periodo 2020-2022.
Con esta determinación, los legisladores 

dieron revés al primer proceso de selección 
que concluyó la semana pasada y del cual 
este viernes se esperaba hacer la toma de 

protesta, acto que quedó formalmente anulado.
Fue la diputada presidenta de la Comisión 

de Derechos Humanos del Congreso, Este-
fanía Rodríguez Sandoval, la que formalizó 
la petición por escrito de la anulación del 
primer proceso.

La discusión de este punto género, entre 
los legisladores, una serie de reproches por 
haber llegado a elegir entre los integrantes 
a Jesús Muñoz Castellanos, quien es seña-
lado de haber incurrido agresiones en la vía 
pública en contra de una ciudadana en el 
2017 y a quien lanzó gas pimienta. Hechos 
de los que existe constancia.

A la petición de la diputada de Morena, 
se sumó la legisladora del PRI, Rocío García 
Olmedo, quien reiteró la importancia de emitir 
una nueva convocatoria, toda vez que en el 
primer proceso nunca cumplió con la pari-
dad de género.

Cabe hacer mención, que fue el 4 de 
septiembre, cuando se seleccionó como 
integrantes del consejo consultivo, a: Jesús 
Muñoz Castellanos, Elis Aurora Huerta Her-
nández, Ericka Limón Mendoza, Christian 
Antonio Alejandro Reyes Hidalgo, y Jorge 
Reyes Negrete, de los cuales.

Barbosa expresa respeto a las protestas feministas
La sede de la Comisión de Derechos Humanos fue tomada de forma simbólica el viernes

ALREDEDOR DE 30 integrantes de colectivos señalaron que las autoridades estatales no garantizan la ley de protección a las mujeres.  / AGENCIA ENFOQUE

SILVINO CUATE

El gobernador Luis Miguel Barbosa Huerta dijo ser 
respetuoso de la libre expresión de los movimien-
tos feministas, pues luchan por razones sociales, 
esto luego de que un grupo se manifestara frente 
a la Comisión de Derechos Humanos de Puebla.

En conferencia de prensa matutina Barbosa 
Huerta aseguró que todas las causas en agravio 
de mujeres están en curso.

“Son libres expresiones dentro de la tolerancia 
que existe para que grupos organizado por dife-
rentes razones se expresen, eso es lo que puedo 

decir. Todas las causas en agravio de mujeres, (..) 
están en curso en Puebla y lo sostengo. Respeta-
mos la libre expresión, aunque sean expresiones 
insultantes, y fuera de la ley”, declaró.

Cabe recordar que la mañana de este 
viernes un colectivo de feministas realizó la 
toma simbólica de la Comisión de Derechos 
Humanos en el Estado de Puebla en apoyo a 
las movimiento que tomó las instalaciones de 
la CNDH en la Ciudad de México.

Alrededor de 30 integrantes señalaron que 
las autoridades estatales no garantizan la ley 

de protección a las mujeres, además de que se 
continúan acumulan las carpetas de investiga-
ción, ya que no se les da seguimiento a los casos.

“La revolución de hoy tiene rostro de Mar-
cela Alemán, Ana María Alvarado, de Martha, 
Elizabeth Martínez, de Yessenia Zamudio, Diana 
y todas las madres y víctimas que han desapa-
recido”, fueron una de las consignas.

Cabe señalar que diversos colectivos tam-
bién se unieron a las protestas en la CDMX y 
tomaron las comisiones de Derechos Humanos 
en Aguascalientes, Michoacán y Ecatepec.
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Policía impide a mujeres entrar a la CEAV; 
regresan a la CNDH tras confrontación
Las mujeres dijeron que fueron a apoyar y llevar víveres a quienes están dentro de las instalaciones y mantienen un 

plantón desde hace varios meses

LA SECRETARÍA DE Seguridad Ciudadana desplegó más de 50 policías mujeres con equipo antimotin para resguardar la CEAV. / ANIMAL POLÍTICO

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

Tras una confrontación entre un 
grupo de mujeres y policías capi-
talinas que impidieron su paso al 
edificio de la Comisión Ejecutiva 
de Atención a Víctimas (CEAV), las 
manifestantes decidieron retirarse 
y volver a la CNDH.

Las mujeres llegaron a las ins-
talaciones de la CEAV, ubicado en la 
colonia Del Valle, en la alcaldía Benito 
Juárez, para exigir que se atiendan 
sus demandas, y para apoyar y llevar 
víveres a quienes están dentro de 
las instalaciones y mantienen un 
plantón desde hace varios meses.

Al llegar al edificio se registraron 
gritos, insultos y empujones entre las 
mujeres y los elementos de seguridad.

Una mujer intentó retirarle un 
escudo a una policía que resguarda 
el inmueble, ante ello, una oficial le 
respondió; “¡Dejen de estar jodiendo!”.

Una de las activistas contestó: 
“Ustedes son las que están jodiendo. 
Como si no supieran que aquí están 
las víctimas de los asesinatos”.

Un grupo de mujeres les dijo 
que si no se retiraban las policías, 
incendiarían el edificio.

Las manifestantes salieron de las 
oficinas de la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH), hacia 
al antimonumento, ubicado en Ave-
nida Juárez, pero decidieron tomar 
un camión para que las trasladara 
a la colonia Del Valle.

Entre las mujeres presentes se 
encuentra Yessenia Zamudio, madre 
de Marichuy Jaimes, asesinada en 

Entre las mujeres presentes se encuentra 
Yessenia Zamudio, madre de Marichuy Jaimes, 
asesinada en 2016, que encabeza el Frente Ni 

Una Menos, una organización feminista enfocada 
en los feminicidios y otras violencias de género, 

quien forma parte del colectivo que tomó las 

2016, que encabeza el Frente Ni Una 
Menos, una organización feminista 
enfocada en los feminicidios y otras 
violencias de género, quien forma 
parte del colectivo que tomó las ofi-
cinas de la Comisión de Derechos 
Humanos.

La Secretaría de Seguridad Ciu-
dadana desplegó más de 50 policías 
mujeres con equipo antimotin -cascos, 
escudos- para resguardar la entrada 
principal y periferias de la CEAV.

Algunas mujeres denunciaron que 
los elementos de seguridad las han 

agredido y comenzaron a replegarlas.
“Ve cuántas somos y ve todas 

las policías que nos mandan ¿cómo 
creen que no vamos a estar enojadas”, 
dijo Zamudio.

Los agentes impidieron que las 
colectivas y familiares ingresaran al 
lobby del edificio.

“Nosotras nada más veníamos a 
apoyar a otros compañeros que están 
dentro de la CEAV, traemos alimen-
tos”, dijo una de las manifestantes.

“No soy ninguna encapuchada 
ni vengo pagada por nadie, soy una 
madre que estoy sufriendo de coraje 
y de angustia por no saber dónde 
está mi hijo, porque sus niños los 
están esperando. Y no nos vamos a 
mover hasta que López Obrador y 

la secretaria de Gobernación nos 
reciba y nos dé respuesta”, dijo una 
de las madres que protestaba.

En un comunicado, la Subsecre-
taría de Derechos Humanos informó 
que quien está dentro de las ofici-
nas del CEAV es un señor originario 
de Chihuahua, víctima indirecta de 
secuestro en la entidad, quien per-
manece junto a tres integrantes de 
su familia (dos menores), desde el 
17 de febrero de 2020, en el lobby 
del organismo.

PROTESTA EN LA CEAV 
QUE LLEVA MESES
María Isela Valdez se volvió noticia 
nacional cuando se arrodilló ante 
el presidente Andrés Manuel López 
Obrador en Palacio Nacional para 
pedirle justicia en el caso de su hijo 
Roberto Quiroa, desaparecido en 
Tamaulipas en 2014, y tras lo cual 
le prometió “te lo voy a entregar”, 
según cuenta. Ha pasado más de 
un año desde esa única vez en que 
familiares de desaparecidos pudie-
ron reunirse directamente con el 
presidente, que estuvo llena de 
reclamos y en la que les prometió 
que cada tres meses revisarían sus 
casos, pero nada de eso ha pasado.

Así que María Isela y otras víc-
timas del Colectivo 10 de Marzo 
instalaron hace unos meses un 
plantón en la puerta de la Comisión 
Ejecutiva de Atención a Víctimas 
(CEAV) para exigir un trato digno, 
entre otras demandas.

Zavala y Calderón acuden al INE para impugnar rechazo de registro

LA PAREJA impulsora de México Libre realizó un mitin a las afueras de las oficinas del instituto. / ANIMAL POLÍTICO

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

El expresidente Felipe Calderón y la 
excandidata presidencial Margarita 
Zavala acudieron ayer a las oficinas 
del Instituto Nacional Electoral (INE) 
para impugnar el rechazo del registro 
de México Libre como partido político.

La pareja realizó un mitin a las 
afueras de las oficinas del instituto 
y presentó, junto con el coordinador 
nacional de México Libre, Fausto Barajas, 
su recurso de impugnación contra la 
decisión de los consejeros del viernes 
4 de septiembre.

“Nos deben dar el registro porque 
tenemos la razón y el derecho, y porque la 
decisión del Consejo General no estuvo 
fundada ni motivada debidamente”, 
comentó Calderón.

La decisión, criticó el exmandatario, 
se basa en que dicen que las aportacio-
nes a través de la aplicación Clip con 
tarjetas de crédito son de personas no 
identificadas, algo que “no es cierto”.

“Todos y cada uno de los contribu-
yentes con su tarjeta de crédito, de cada 
uno dimos copia de la credencial para 
votar, carta personal firmada, dimos 
copia de la tarjeta de crédito misma”, 
añadió.

Tras la entrega del recurso, Zavala 
acusó al INE de negar “el derecho a más 
de un cuarto de millón de mexicanas y 
mexicanos que decidimos participar”.

“Pero rectifico: más que la institu-
ción, fueron algunos consejeros que por 
razones absurdas le cerraron el paso a 
cientos de miles de ciudadanos. Noso-
tros no debilitamos al INE, siempre 
las decisiones infundadas e injustas 
debilitan a las instituciones”.

Añadió que el documento tiene 156 
páginas y que “México Libre tendrá su 
registro, sé lo mucho que hemos sem-
brado, sé que venceremos la injusticia 
y confiamos y tenemos la confianza en 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación”.
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DEPORTES

HAMILTON SE LLEVA EL 
GP DE LA TOSCANA
El inglés Lewis Hamilton (Mercedes) 
consiguió ayer su victoria 90 en la 
Fórmula Uno, aproximándose a una del 
récord de Michael Schumacher (91), 
tras imponerse en el Gran Premio de la 
Toscana. Segundo de la carrera fue el 
otro Mercedes, el del finlandés Valtteri 
Bottas, mientras que tercero acabó el 
tailandés Alexander Albon (Red Bull).
El seis veces campeón mundial y 
defensor del título fue el triunfador 
tras una nueva carrera caótica, 
marcada por numerosos accidentes y 
abandonos, en una pista inédita para 
esta disciplina como es la de Mugello 
(Italia). El mexicano Sergio Pérez, que 
esta semana confirmó su salida de 
Racing Point al término de la actual 
temporada, fue quinto.

CAM NEWTON  
DEBUTA CON TRIUNFO 
CON LOS PATS
Cam Newton no desentonó como suce-
sor de Tom Brady al anotar dos touch-
downs en acarreos ayer, y los Patriotas 
de Nueva Inglaterra derrotaron 21-11 
a los Delfines de Miami en la primera 
semana de la temporada 2020 de la 
NFL. Newton acarreó el balón 15 veces 
para 75 yardas y lanzó para 155 yardas. 
El ataque de los Patriotas causó más 
daño por tierra en su primer partido 
desde que Brady firmó con Tampa Bay 
como agente libre. Sony Michel anotó 
un touchdown por Nueva Inglaterra, 
que acumuló 217 de sus 357 yardas por 
la vía terrestre. Newton completó 15 de 
19 pases.

DENVER OBLIGAN AL
 SÉPTIMO JUEGO
Con un imponente Nikola Jokic, los 
Nuggets de Denver volvieron a sor-
prender a los Clippers de Los Ángeles 
al derrotarlos ayer por 111-98 y forzar 
el séptimo partido de la semifinal 
de la Conferencia Oeste, en la que 
podrían hacer historia en la NBA. Si 
los Nuggets ganan mañana el séptimo 
juego se convertirían en el primer 
equipo de la NBA en remontar dos 
eliminatorias de playoffs después de 
tener una desventaja de 3-1. Nikola 
Jokic, con 34 puntos y 14 rebotes, y 
Jamal Murray, con 21 puntos, volvie-
ron a liderar el triunfo de los Nuggets.

LIVERPOOL Y LEEDS EMO-
CIONAN EN LA PREMIER
El Liverpool comenzó la defensa de 
su título en la Liga Premier con una 
sufrida victoria 4-3 ante un recién 
ascendido que levanta gran expecta-
ción, el Leeds de Marcelo Bielsa, en un 
Anfield sin espectadores. Para ganar 
los Reds tuvieron que adelantarse 
cuatro veces; a través de Mohamed 
Salah (4 y 88 penal, 33) y Virgil Van 
Dijk (20). Sin intimidarse por el rival 
y el escenario, el Leeds fue capaz de 
responder en las tres primeras; Jack 
Harrison (12), Patrick Bamford (30) y 
ya en la segunda parte (66) el polaco 
Mateusz Klich, con un remate de volea 
a la entrada del área.
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Un rumbo realmente dramático ha tomado el torneo para el 
Puebla de la Franja.
Lo que en un inicio parecía perfilarse para ser un torneo 
decoroso con reales posibilidades de competir y clasificar, 
se ha convertido en un verdadero calvario y una problemá-
tica más seria de lo que todos creemos.
Veamos, por un lado los resultados indican que después de 
que en los últimos siete encuentros se han perdido seis de 
ellos, el DT Juan Reynoso tendría que ser despedido, lo que 
sería hasta cierto punto normal, pero por otro lado se sabe 
que el tema del presupuesto con el que cuenta el equipo 
realmente no le permite hacer algún cambio.
Me explico, despedir a Reynoso implicaría tener que liqui-
darlo en la cuestión económica, es decir tener que pagarle 
al menos en lo que concluye su contrato que hasta donde 
sé, sería hasta diciembre, por lo que faltan alrededor de 
cuatro meses.
Si se le despide se tendría que traer a algún otro técnico al 
cual tendrían que contratar mínimo por lo que queda del 
año futbolístico que sería hasta el próximo junio de 2021.
Por ese lado, una restricción importante son los ahorros y 
el presupuesto de la televisora que es quien define cómo y 
cuándo, sobre todo para los que creen que Manuel Jiménez 
es el verdadero dueño.
Por otro lado, la problemática del cociente, el cual, como 
sabemos, se definirá el próximo mes de mayo de 2021, 
donde los últimos tres lugares de la tabla tendrán que 
desembolsar entre 120, 70 y 50 millones, respectivamente.
El riesgo porcentual se acentúa conforme avanza el torneo 
y Puebla, de seguir así, estaría sin duda entre los que ten-
drían que pagar.
¿Qué hacer? Algunos piensan dentro de la institución que 
no hay de otra que mantener a Reynoso a pesar de que los 
resultados no se dan.
Piensan que las bajas por Covid-19 se juntaron con la fecha 
doble y eso perjudicó al equipo, lo cual hasta cierto punto 
es cierto y válido.
Confían en que con equipo completo las cosas podrían 
mejorar en el corto plazo.
Faltan siete partidos para concluir el torneo y se ve difícil 
que algún técnico de prestigio le interese entrarle, a menos 
que se le ofrezca un contrato a largo plazo.
Otra opción sería dejar a alguno de los auxiliares, como es 
el caso de Joaquín Velázquez al frente, para terminar el 
torneo, pues quizás, y subrayó quizás, los jugadores ya no 

estén cómodos con Juan Reynoso.
La duda que queda es sobre el caso de seguir perdiendo 
partidos, ¿cuánto más va a aguantar la televisora al 
peruano?
¿Qué es mejor? Invertir en un DT ahora y tratar de mejorar 
la situación, ¿o aguantar a Juan Reynoso y esperar que 
la escuadra mejore con el riesgo de que eso no suceda y 
después sea demasiado tarde para salirse del tema del 
descenso?
Verdadera disyuntiva que tiene la directiva y que termina 
por arrastrar a una afición dolida y lastimada, que además 
ha sido utilizada y engañada por estos pseudo directivos 
que a través de redes intentan desviar la atención y hacer-
les creer que se tiene una escuadra competitiva.
Parece increíble que quien ya supuestamente no trabaja en 
el equipo como Ángel “Rambocho” Sosa, de triste y sospe-
choso paso por el equipo, sea el enviado a enfrentar a los 
supuestos enemigos del régimen, para intentar desviar la 
atención de lo que realmente sucede al interior del equipo.
Buen RIDÍCULO se han aventado tratando de justificar y 

defender lo indefendible.
La afición está cansada y decepcionada del equipo, lo que 
resulta en la pérdida de los pocos aficionados que aún le 
quedaban a un equipo que algún día fue grande.
Se viene Necaxa el próximo fin de semana, se espera que 
ya se pueda contar con algunos de los jugadores que tuvie-
ron que parar por el tema del Covid-19 como es el caso de 
Vikonis entre otros.
Se van a enfrentar a un equipo igual de desesperado, que, 
bajo la tutela del “Profe” Cruz, ha acumulado dos derrotas 
en igual numero de partidos y querrá a como de lugar, 
sumar su primer triunfo bajo la tutela de su nuevo técnico.
Se ve difícil la situación, sobre todo porque al menos yo no 
tengo claro si los jugadores realmente están con su técnico, 
y eso es peligroso como le comentaba líneas arriba.
Pues veremos en qué acaba este quilombo, el cual, como lo 
venimos diciendo, no es tan fácil como pareciese.
Nosotros como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxima.
Twitter@pepehanan

Caos y disyuntiva 
poblana

LA FRANJA LIGÓ el viernes su tercera 
derrota consecutiva. / AGENCIA ENFOQUE 

Nadie le gana a los Pumas
REDACCIÓN

Los Pumas siguen invictos y en la 
parte alta de la tabla general. Ayer 
vencieron al Atlético de San Luis 
en el estadio Olímpico Universi-
tario como parte de la jornada 10 
de la Liga MX. Con el resultado, el 
equipo de Andrés Lillini llegó a 22 
puntos; mientras que los potosinos 
se quedaron con ocho unidades en 
un resultado que podría costarle 
el puesto al entrenador Guillermo 
Vázquez.

En la fecha 11, los universitarios 
visitarán a León; San Luis será anfi-
trión de los Rayados de Monterrey.

El viernes, en el arranque de la 
jornada, el Puebla ligó su tercera 
derrota consecutiva al caer 1-0 en 
su visita a los Bravos del FC Juárez.

Intensos primeros minutos. 
Enrique Palos demostró de nueva 
cuenta su calidad y ganas de que-
darse como titular; mientras, Darío 
Lezcano adelantó a los Bravos que 
ya no perdieron la ventaja.

En la fecha 11 los de Gabriel Caba-
llero visitarán a Xolos en Tijuana 
y la Franja repetirá como visitante 
en Aguascalientes para medirse a 
Necaxa. LOS DE LA UNAM golearon en casa al San Luis. / ESPECIAL
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Los atrapan en 
Atlixco tras robar 
en casa de empeño
REDACCIÓN

La Fiscalía General del Estado (FGE) 
de Puebla vinculó a proceso a Leo-
nardo Daniel “N” y Óscar Daniel 
“N” por robo agravado a una tienda 
de empeño, tras sustraer joyería y 
teléfonos celulares, con un monto 
aproximado de 333 mil 700 pesos.

Los hechos ocurrieron el 7 de 
septiembre de 2020, cuando elementos 
de la Policía Municipal de Atlixco 
detuvieron a los ahora imputados 
en la colonia Revolución, luego de 
que presuntamente ingresaron a una 
tienda de empeño para sustraer relojes, 
joyería y teléfonos celulares.

Ambos asegurados habrían come-
tido el ilícito con el uso de un arma de 
fuego. Al ser puestos a disposición, el 
Agente del Ministerio Público recabó 
indicios para acreditar la comisión del 
ilícito cometido contra el comercio 
referido.

Durante audiencia, la Fiscalía de 
Puebla logró que el Juez de Control 
vinculara a proceso a Leonardo Daniel 
“N” y Óscar Daniel “N”, imponiéndo-
les prisión preventiva oficiosa como 
medida cautelar.

Policía de Huejotzingo 
recupera tráiler robado
CAROLINA GALINDO

Durante recorridos de vigilancia ele-
mentos de la Policía Municipal de 
Huejotzingo y la Guardia Nacional 
lograron recuperar un tráiler que fue 
robado en Texmelucan.

La unidad fue ubicada por la auto-
ridades de Huejotzingo y puesta a 
disposición de la autoridad competente.

De acuerdo a los reportes, la 
unidad con razón social Don Neto que 
transportaba abarrotes y fue robada 
cuando circulaba sobre la carretera 
federal México-Puebla a la altura de 
la junta auxiliar del Moral, durante 
las primeras horas de este viernes.

Derivado de ello se envió una 
alerta que permitió ubicar el trac-
tocamión.

La pesada unidad fue ubicada 
en el acceso al corredor industrial 
Quetzalcóatl.

 LA UNIDAD transportaba abarrotes y fue robada 
sobre la federal México-Puebla.  / ESPECIAL  

Siguen los deslaves sobre 
caminos de la Sierra Norte
Las familias son evacuadas ante el riesgo

PROTECCIÓN CIVIL, La Guardia Nacional y el Ejército recorren varias comunidades donde se registraron derrumbes. / ESPECIAL 

ADÁN GONZÁLEZ

Huauchinango. Pue. Las fuertes 
lluvias que se registraron durante 
la noche del jueves y madrugada 
de este viernes provocaron varios 
derrumbes sobre los caminos veci-
nales de las diferentes comunidades 
de Huauchinango, en donde también 
fue afectada una vivienda ubicada 

en la comunidad de Cuaxicala.
Personal de Protección Civil y 

autoridades de Huauchinango infor-
maron que acudieron a la comunidad 
de Cuaxicala con la finalidad de valo-
rar la situación por el deslizamiento 
de un talud, de aproximadamente 28 
metros cúbicos de lodo, que afectaron 
una vivienda, motivo por el cual los 

habitantes fueron evacuados.
Señalaron las autoridades que 

en el recorrido que realizaron por 
la comunidad antes referida, detec-
taron tres derrumbes e indicaron que 
se comunicaron con el presidente 
auxiliar de la localidad, para llevar 
acciones de prevención y encauzar 
correctamente el agua pluvial, para 

evitar situaciones que pudieran ser 
de mayor consideración, poniendo en 
riesgo la vida de la población.

Protección Civil, La Guardia Nacional 
y el Ejército Mexicano recorren varias 
comunidades donde se registraron 
derrumbes, provocados por las lluvia 
azotó la región de la Sierra Norte para 
brindar el apoyo necesario a la población.

En Huejotzingo decomisan en 
operativo taxis y mototaxis

CON APOYO DE grúas, el personal de supervisión retiró taxis que operaban sin permiso y varios mototaxis que aún continúan prestando servicio en esta zona. / ESPECIAL

CAROLINA GALINDO

Este viernes, personal de la Secre-
taría del Transporte, apoyados de poli-
cías municipales, Guardia Nacional 
y policías estatales llevaron a cabo 
un operativo para retirar unidades 
taxis y mototaxis.

Con apoyo de grúas, el personal 
de supervisión retiró taxis que ope-
raban sin permiso y varios mototaxis 
que aún continúan prestando servicio 
en esta zona.

Las acciones se realizaron sobre 
la avenida Jerónimo Martínez de la 
cabecera municipal, donde además 
se revisó que las unidades del trans-
porte público cumplan con las medidas 
sanitarias para evitar la propagación 
del coronavirus.

Aunque no hubo enfrentamien-
tos, los dueños de las unidades que 
fueron retirados lamentaron que se 
les quite la única fuente de sustento 
para llevar comida a su familia.

Previo a este operativo, un gran 
número de elementos de la Guardia 
Nacional, se concentraron en el acceso 
al aeropuerto Hermanos Serdán para 
luego ingresar al municipio.
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Vuelve la Nascar a Puebla
Se disputaron las fechas 4 y 5 de la categoría en el autódromo de Amozoc

SE DISPUTARON dos carreras a puerta cerrada. / AGENCIA ENFOQUE

REDACCIÓN

El fin de semana, el autódromo de Amozoc 
fue sede de dos fechas del serial Nascar Peak 
México, que disputó sus carreras 4 y 5 de la 
campaña 2020.

En la primera de las carreras disputadas, 
el pasado viernes, el piloto del equipo Canel’s 
HDI, Rubén García, se proclamó ganador con 
tiempo de dos horas, 21 minutos y 27 segundos.

García completó las 85 vueltas que se 
disputaron el circuito poblano, donde desde 
el arranque se enfrascó en una cruenta lucha 
con Rubén Rovelo, misma que en la que logró 
imponer condiciones y conforme avanzó la 
contienda, otros más se sumaron al duelo. Al 
final, la bandera a cuadros cayó para reconocer 
la victoria de García, que fue seguido en el 
podio por Abraham Calderón y Santiago Tovar, 
segundo y tercer lugar respectivamente.

Cabe señalar que esta carrera se corrió 
con el diseño de circuito, el cual se popularizó 
con las carreras del Campeonato Mundial de 
Autos Turismo.

Para la segunda fecha, volvió la emoción 
del tradicional óvalo del Miguel E Abed.

Para la segunda prueba, Abraham Calde-
rón, de Telcel se apuntó el triunfo, seguido por 
Salvador de Alba del equipo Red Cola y a unas 
milésimas entró Rovelo con el auto 28 para 
subir al podio.

Por lo que hace a la categoría Challenge, el 
viernes la victoria fue para Juan Manuel Gon-
zález seguido por Alex de Alba y julio Rejón. 

Para el sábado González volvió a repetir triunfo 
en tanto que Max Gutiérrez llegó segundo por 
delante de Noel León.

Aun cuando se le negó la victoria en la 
doble jornada de la NASCAR Peak México en 
el autódromo de Puebla, el piloto de Grupo 

Andrade, Rubén Rovelo, conservó el liderato 
de la serie tras un quinto y tercer lugar respec-
tivamente en estas pruebas.
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